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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund und Fragestellung: Das Interventionsprojekt INVADE (zerebrovaskuläre Erkrankungen und Demenz im Landkreis Ebersberg) untersucht, ob sich durch eine systematische Evaluation und Behandlung kardiovaskulärer Risikofaktoren die altersspezifische Inzidenz von Schlaganfällen und Demenz reduzieren lässt. Ziel der vorliegenden Untersuchung ist, Veränderungen vaskulärer Risikofaktoren und der Lebensgewohnheiten nach zweijähriger Projektlaufzeit insbesondere bei Patienten mit Diabetes mellitus und koronarer Herzerkrankung (KHK) zu analysieren.


        

          
Patienten und Methodik: 3909 Teilnehmer wurden eingeschlossen. Das Projekt wurde 2001 begonnen. Neben zahlreichen klassischen Risikofaktoren und neuen Risikoindikatoren wurden soziodemographische Daten und Lebensgewohnheiten dokumentiert, ein strukturiertes Risikofaktorenprofil erstellt und eine leitliniengerechte Therapie empfohlen. Die Veränderung der einzelnen Parameter nach 2 Jahren wurden mittels gepaartem t-Test bzw. McNemar-Test analysiert.


        

          
Ergebnisse: Eine komplette 2-Jahres-Verlaufsuntersuchung liegt bisher bei 3185 Teilnehmern (1288 Männer; mittleres Alter 69,5 Jahre) vor. Im Gesamtkollektiv konnten alle Risikofaktoren reduziert werden. Die Hypertonusprävalenz betrug 76 %, wobei der Hypertonus bei 19 % der Teilnehmer neu diagnostiziert wurde. In dieser Gruppe konnte der systolische Blutdruck im Mittel um 4,7 mmHg gesenkt werden. 20,3 % der Teilnehmer hatten einen Diabetes mellitus. Die Nüchternblutzucker konnte im Verlauf um im Mittel 8 % gesenkt werden. Ebenso wurde eine signifikante Verbesserung des Fettstoffwechsels und der Hypertonuseinstellung erzielt. Ähnliche Ergebnisse fanden sich bei Patienten mit KHK. Im Verlauf konnte ein signifikanter Anstieg der Antihypertensiva- und Statinverordnungen festegestellt werden.


        

          
Schlussfolgerung: Das Projekt INVADE führte bereits nach 2 Jahren Laufzeit zu einer signifikanten Reduktion zahlreicher Risikofaktoren, insbesondere bei Hochrisikopatienten. Offensichtlich ist der von INVADE gewählte Ansatz einer ungesteuerten multimodalen Intervention auf Hausarztebene vielversprechend.


      
        
Summary

        

          
Background: The INVADE project (Intervention project of cerebrovascular diseases and dementia in the district of Ebersberg) analyzes the effect of risk factor evaluation and modification on the incidence of stroke and dementia. Here we evaluated the changes of risk factors after two years in the INVADE population, particularly in participants with diabetes mellitus and coronary heart disease (CHD).


        

          
Patients and Methods: Baseline data of 3909 participants were available. In addition to common risk factors and new risk indicators, various social demographic data and life style parameters were analyzed. A guideline-based therapy was proposed for each participant based on an individual risk profile. The differences between baseline and the 2-year follow-up data were analyzed using the paired t-test and the McNemar test.


        

          
Results: Complete follow-up data were available in 3185 participants (1288 men; mean age 69.5 years). For the overall project population the reduction of traditional risk factors was effective, particularly in subjects with hypertension or diabetes. The prevalence of hypertension was 76 %, including 19 % newly diagnosed subjects. In this subgroup, the systolic blood pressure could be reduced by 4.7 mmHg. 20.3 % of the participants showed a diabetes mellitus, blood glucose level decreased about 8 %. Additionally an improvement in hypertension therapy and lipid levels was seen. Comparable results were achieved in the CHD subgroup. Additionally, in the overall study population treatment with antihypertensives and statins increased significantly.


        

          
Discussion: Even after two years, the INVADE project was able to reduce vascular risk factors particularly in high risk patients with diabetes and CHD. Based on these findings, the primary aim of the project, the reduction of stroke and dementia incidence, can be achieved.
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